
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

  前回（2月 28日）の報告 
 
１．ビジター紹介 

稲村和美氏（尼崎市長） 

玉城友香氏（尼崎市長秘書） 

宮﨑健一氏（入会予定者） 

 

２．会長の時間 

今夜は、稲村和美市長様にお越しいただきました。 

公務お忙しいところ、私たち、尼崎南ロータリークラブ例会にお出でいただき、ありがとうございます。 

尼崎南ロータリークラブとして、市政、特に教育問題について、応援をさせていただいておりますが、 

2 月 23日には市内中学校特別支援教育・卒業生を送る会に参加させていただきました。 

毎年恒例となっていますが卒業生お一人お一人に目覚まし時計を送らせていただいております。 

きっと喜んで使っていただいていると思います。 

稲村市長の今回のご訪問を受けて、ますます、その他の事業も継続して、頑張っていきたいと思います。 

 

日本将棋連盟王将戦 7 番勝負は渡辺棋王の 4連勝となり、渡辺 明新王将を祝う会を 3月 3日(日) 

午後 6時から都ホテルニューアルカイックホテルで開催いたします。 

3 月 3 日(日)には尼崎子供将棋王将戦が実施されます。 

私も、尼崎王将戦実行委員会のメンバーとして、頑張っておりました。 

皆さんのご協力をお願いいただきまして、多数のご参加をお願いいたします。 

 

さて、今夜は、尼崎の歴史について、振り返ってみたいと思います。 

私は、尼崎に立地する現在の会社に入社し、そして代表取締役として経営に携わり早くも 40 年以上が 

経過しました。また、尼崎南ロータリークラブに入会し、今年度、会長職に任じられて 8 ヶ月が 

過ぎようとしています。 

来月 3月 29 日には尼崎城の再建・開城の式典が予定されております。私はこの尼崎市の文化遺産に 

ついてよくは認識していなかったのですが、尼崎城の再建を機に尼崎の文化遺産を今更ながらでは 

ありますが改めて思いを致したいと思い立ちました。 

東難波、西難波、梅の里、立花通り、といった地名から、その歴史を、調べてみることを、ずいぶん前に 

なりますが、今も活躍中で尼崎南ロータリークラブの会長をしていただいた大覚寺住職岡本元興様に 

教えていただいことを思い出しました。 

梅で思い出しましたが、弥生時代の遺跡で有名な田能には、尼崎農業公園で梅が咲き誇っているようです。 

ブログで尼崎農業公園の梅の開花情報がありました。近いうちにいってみたいと思っています。 
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「 ～最近の雇用情況～ 」 

 

島谷 会員 

7 

 

 

 

 

 

 

1471 

 

 

 

 

 

 

3 

 

 

 

 

 

 

14 

 

 

 

 

 

 

「 温活人生 17 年 」 

 

久木元 会員 



ご存知のように、尼崎には「近松門左衛門」が活躍し、その墓所である「広済寺」が存在します。 

先日、隣接する「近松記念館」を訪問し、館長の前田喜久雄様にお会いすることが出来ました。 

前田様のお話しによれば、近松記念館の設立、運営については、兵庫県も尼崎市も私たちの仲間の 

尼崎東ロータリークラブも積極的に応援されていることをお伺いしてきました。 

 

近松門左衛門は承応2年〈1653年〉に生まれ享保9年11月22日〈1725年1月6日〉72歳で亡くなっております。 

その頃は江戸時代の安定期であり、御存じの通り江戸時代の浄瑠璃及び歌舞伎の作者であり、現在近松の作と確定 

されている浄瑠璃は110あまりで、そのうち24の作が世話物で、歌舞伎では30あまりが認められています。 

世話物とは町人社会の義理や人情をテーマとした作品ですが、当時人気があったのは時代物であり、『曽根崎心中』 

などは昭和になるまで再演されなかったそうです。加えて狂歌も残しており、それには浄瑠璃のかけ言葉・縁語等 

巧みな言葉の洒落が見て取れると評価されています。 

 

主な戯作は、年代順に、浄瑠璃では 

 

『
「

出 世
し ゅ っ せ

景 清
か げ き よ

』 - 貞享2年（1685年） 

『曽 根 崎 心 中』 - 元禄16年（1703年） 

『冥 途 の 飛 脚』 - 正徳元年（1711年）7月以前 

『国 性 爺
こ く せ ん や

合 戦
かっせん

（国姓爺合戦）』 - 正徳5年（1715年） 

『心 中 天 網 島』 - 享保5年（1720年） 

『 女 殺 油
おんなごろしあぶらの

地獄
じ ご く

』 - 享保6年（1721年） 

 

歌舞伎では 

坂田藤十郎が演じたことで有名な 

『けいせい 仏
ほとけ

の原
はら

』 - 元禄12年（1699年） 

『けいせい壬生
み ぶ

大念仏
だいねんぶつ

』 - 元禄15年（1702年） 

等が著名な主な作品ですが、中でも『曽根崎心中』『冥途の飛脚』『国性爺合戦』『心中天網島』は近年になって 

人形浄瑠璃、歌舞伎以外に、映画やTVドラマによる作品制作が行われ、現代小説や漫画や劇画、絵画作品にも 

モチーフが生かされるなど、今なお近松は様々な作品の元となり、繰り返し演じられ、脈々と流れております。 

 

時間を作って、近松作品の人形浄瑠璃や歌舞伎を見て回りたいと思っていますが、 

私はもうすぐ75歳になりますが、あと20年現役社長を続けると宣言しましたので、なかなか時間が作れません。 

 

そこで、近松作品の漫画本を見つけました。 漫画日本の古典27 中公文庫 里中満智子著 

近松門左衛門の心中天の網島、他3篇が載っています。 

これなら暇な時間に楽しめそうです。 

 

皆様の中には尼崎でお生まれになり今日まで尼崎市民としてお暮しの方もおられることと存じますが、地域文化に 

触れ合い、地域文化を再確認し、地域社会への奉仕活動に取り組む幾許かの視点の共有ができれば幸いです。 

 

間もなく再建完成する尼崎城は元和3年（1617年）、戸田氏
うじ

鉄
かね

が築城して、城主は、築城から廃城まで3氏12代が 

入れ替わり、戸田氏の後は、青山氏4代、そして正徳元年（1711年）桜井松平家の松平忠
ただ

喬
たか

が入り、以後、桜井松平家 

の支配が7代と続き幕末を迎え、最後の藩主は松平忠
ただ

興
おき

であると伺いました。城主が青山氏から桜井松平家へ移る 

時代に近松門左衛門が活躍していたのです。その時の城主との関係や当時の尼崎のまち文化についても目をむけて 

みることで再建「尼崎城」にまつわる興味ある歴史的な出来事に出会えるのではと思います。 

間もなく再建完成する尼崎城の中には、いろいろな掲示物があると聞いております。 

楽しみにしております。 

社会奉仕を目的とするロータリークラブです。地域の固有の歴史や文化に目を向けて再発見し地域活性化に貢献する、 

すなわちRediscover Amagasaki！「再発見・尼崎！」も地域社会の一員として大切だと思いいたった次第です。 

 

３．幹事報告 

〇先日の6RC会長・幹事会で承認頂きました報告です。地区のポリオ並びに青少年交換募金、として 

1月1日現在会員数尼崎地区全員分213,000円に6RCチャリティゴルフ募金149,904円をプラスして 

合計362,904円送金致しました。皆さん御協力ありがとうございました。 



福田ガバナー補佐より 

〇本日尼崎市長が来られておりますので、4月6日（土）開催のIMご案内をさせて頂きます。 

〇マイロータリーへの登録が当クラブ100％、尼崎グループの全クラブ50％以上の会員が登録しており、 

地区大会でガバナー補佐に達成の表彰をして頂けます。 

 

４．委員会報告 

なし 

 

５．同好会報告 

なし 

 
６．出席報告 

会 員 数 
36 名 出席対象者数 32名 出席者数 23名 欠席者数 9名 
出席率 71.88％ 前々会補正 81.25％ 

本 日 の 欠 席 
藤川、東本、畑、近藤、中田、西藤、越智、 
芝、山中、堀田、黒田（俊）、佐々木、安田、各会員 

メ ー キ ャ ッ プ 中田、越智、各会員 

 
７．3月のロータリーレート 1 ドル＝110円 

 
８．スピーチ 

「 平成 31 年度の主要事業について 」 
尼崎市長 稲村和美氏 

 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  ニコニコ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊尼崎市長稲村様、お忙しい中ありがとうございます。 ······································· 川 岸 会 員 

＊宮﨑さん、入会おめでとうございます。ロータリーライフを楽しんで下さい。 ······················ 武 田 会 員 

＊皆様ご無沙汰致しました。なんとか復帰できそうです。 ······································ 内 藤 会 員 

＊宮﨑さん、入会おめでとうございます。 ·················································· 平 井 会 員 

＊稲村市長、宜しくお願いいたします。 ···················································· 波 多 会 員 

＊尼崎市長、稲村和美様ようこそお越し下さいました。 

本日はよろしくお願いいたします。 ······················································ 山本（正）会員 

＊内藤さん、お帰りなさい！！ 

宮﨑さん、ようこそ！！ ······························································· 川 口 会 員 

 

＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄  フレンドシップ ＢＯＸ  ＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄＄ 

＊先日 きき酒会に予約なしで参加させていただきました。池邉さん他皆さんにあたたかくして 

いただいてありがとうございました。おいしくお酒をいただきました。 ··························· 山本（澄）会員 

＊山本正明常任理事様、先日の中学校卒業式良かったですネ。 ······························ 川 岸 会 員 

＊稲村市長ようこそ、よろしくお願いします。 ················································ 福 田 会 員 

＊稲村市長ようこそおいで頂きました。 ···················································· 内 藤 会 員 

＊川岸幹事ありがとうございました。100％達成で表彰されるのは全て川岸さんのおかげです。 ······· 内 藤 会 員 

＊稲村尼崎市長ようこそいらっしゃいました。 ··············································· 平 井 会 員 

＊稲村市長、ようこそお越し下さいました。本日はよろしくお願いします。 ························· 釜 田 会 員 

＊“稲村市長”本日はよろしくお願い致します。先週は「尼崎倶楽部」朝食会ではお世話になり、 

ありがとうございました。 

利き酒会に参加いただいた皆様有難うございました。 ······································ 池 邉 会 員 

＊稲村市長本日よろしくお願い致します。 ················································· 小 島 会 員 

＊尼崎市長、稲村和美様本日は宜しくお願い致します。 ····································· 與 那 嶺 会 員 

＊川口さん、島谷さん、先週は 3日間大変お世話になりました。 

とっても楽しい宮崎県でした。ありがとうございました。 ······································ 與 那 嶺 会 員 

＊チコクしてすみません。 ······························································· 吉 田 会 員 

＊経理のパートさんが辞めて自分で仕訳記帳と入力してます（泣） ······························ 川 口 会 員 

＊娘、愛々
ラ ラ

、王将戦の祝賀会でプレゼンターとして社交界デビューの予定でしたが… 

池邉さんすいません ································································· 平 川 会 員 


